

Kaeserberg

Zug des Monats

Die SBB beschafften ab 1935 leichte Alleinfahrer für den Zubringerdienst auf Nebenstrecken und für Städteverbindungen. Neben dem roten Wagenkasten aus Aluprofilen und Alublechen und dem Antriebskonzept mit einem Lauf- sowie einem Triebdrehgestell brachten sie auch mechanisch und elektrisch viel Neues: die elektrische Luftheizung mit zentralem Heizkörper und automatische Aussentüren. Schon bald wurde das Platzangebot der Roten Pfeile knapp. Als Opfer ihrer eigenen Werbekraft mussten sie lokomotivbespannten Zügen weichen. Die zu Publikumslieblingen avancierten Minizüge bewährten sich danach im Ausflugsverkehr. Am Kaeserberg fährt der RBe 2/4 606 von 1936 an Nostalgietagen im Zustand 1954 bis 1958. Ende 1967 schied er beim Vorbild aus dem Verkehr aus.

Kaeserberg



Foto: Kaeserberg

Der Rote Pfeil RBe 2/4 606 von 1936 ist auch in Kaeserberg unterwegs.

Modellbahnen Hess in Toffen

Fachgeschäft schliesst seine Tore



Noch werden in der kleinen Werkstatt Modellbahnen Hess zahlreiche Reparaturen oder Umbauten ausgeführt.

Für die Modelleisenbahnszene im Raum Bern gibt es schlechte Nachrichten. Der bekannte Modelleisenbahnshop von Thomas Hess in Toffen schliesst per Ende Februar 2026.

Begonnen hat er 2012 mit der Eröffnung des Ladengeschäfts in Belp. Die freundliche Bedienung und auch die Auswahl sprachen sich bei den interessierten Kunden herum. War etwas nicht am Lager, wurde es unkompliziert bestellt und zur Abholung bereitgelegt. Auch für Reparaturen, Umbauten oder Sanierungen von Loks schuf sich Thomas Hess einen guten Namen, da Preis und Leistung stimmten. Trat bei einem Kunden in dessen Bahnbetrieb eine scheinbar unlösbare Störung auf, konnte man sich vertrauensvoll an den Ladeninhaber wenden. Als praktizierender Modellbahner, dazu mit einer Gartenbahn, kannte er sogar die Leiden und Freuden einer Aussenanlage.

2021 zog Hess in einen grösseren Laden mit Werkstatt nach Toffen, standesgemäß nur wenige Schritte vom Bahnhof entfernt. Vor einigen Monaten hat er die Ladenöffnungszeiten reduziert, um Zeit für die Werkstattarbeit zu schaffen. Jetzt hat er einen anderen Entschluss gefasst. Seit November erfolgt der Ausverkauf mit Rabattaktionen. Viele Schnäppchen warten auf neue Besitzer. Aber eines steht für die Modelleisenbahnszene fest: Im Raum Bern geht eine wertvolle Anlaufstelle verloren.

René Stamm



Fotos: René Stamm

Die kleine Anlage steht für letzte Testfahrten bereit. Hess Modellbahnen bot nebst den Fahrzeugen aber auch ein breites Zubehörsortiment an.



An dieser Empfangstheke des Modellbahnfachgeschäfts wurden in den vergangenen Jahren zahlreiche ausführliche Kundengespräche geführt.